
令和４年度 第３回大道公民館運営審議会 議事録 

日 時：令和５年３月１０日（金）１８時００分～１９時００分 

場 所：大道公民館集会室 

出席委員：７名（欠席者１名） 

傍 聴 者：０名 

 

１ 開会あいさつ（会長） 

 本日はお忙しい中、お集まりいただき感謝する。今週は春のような陽気で暖か

く、過ごしやすい日が続いたと感じている。早速、議題に沿って進行していきた

い。 

 

２ 議題 

（１）事業委託料、講座、サークル収支決算見込について 

  ①令和４年度公民館事業委託料収支決算書（見込） 

  ②令和４年度市民教養講座収支決算書（見込） 

  ③令和４年度サークル協力金会計報告書（見込） 

（事務局） 

＜資料に沿って説明。（Ｐ１・Ｐ２・P３）＞ 

 令和４年度の収支は令和４年４月１日から令和５年３月３１日までのため、

今日の収支決算はすべて“見込”であることを事前に了承願う。承認については、

監査を受けて、新年度１回目の本審議会で改めてご審議いただく予定である。 

 Ｐ２の支出の助成金については、予算額に対して決算額が減少している。これ

は途中で講座を辞められた人数を受けてのものである。 

 Ｐ３のサークル協力金について、支出決算額が０円となっているが、これは年

末の大掃除を大雪のため中止したことや活動発表会を規模縮小開催としたこと

などが影響したものである。 

【A 委員】 

 サークル協力金は、サークルに所属している人は皆、負担しているのか。 

【事務局】 

 サークルの人数分、負担をお願いしている。会計の人がまとめて会費から支出

している可能性はある。 

 



（２）令和４年度大道公民館事業の実施報告について 

  ①令和４年度学級・教室実施報告 

  ②令和４年度教室・講座・サークル使用状況 

（事務局） 

＜資料に沿って説明。（Ｐ４・Ｐ５）＞ 

 学級・教室の活動では、コロナの影響により、社会見学が中止になった。また、

同様の理由で、高齢者教室で計画していた３Ｂ体操も講師の方の指導が叶わず

中止とした。 

 家庭教育学級では小学校との連携した内容を開講したが、参加人数欄にはカ

ッコ書きで児童や保護者の数も記載している。 

 本日、諧光寺バンドによる演奏会を３学級教室合同で実施した。合計３７人の

参加があった。 

【委員Ｂ】 

 Ｐ５の家庭教育学級の参加人数が昨年度と比較して大幅に減少しているよう

にみえるが、何か理由があるのか。 

【事務局】 

 昨年度までは、小学校や中学校との連携による活動を記載した箇所について、

児童や保護者の人数を含めて記載していた。今年度はそれを含めずに記載して

いる。 

 

（３）令和５年度大道公民館事業の実施計画について 

  ①令和５年度公民館事業実施計画書（案） 

  ②令和５年度学級・教室年間計画（案） 

  ③令和５年度市民教養講座開講予定・サークル活動予定（案） 

（事務局） 

＜資料に沿って説明。（Ｐ６・Ｐ７・Ｐ８）＞ 

 学級・教室については、今年度のように合同開催をするなど弾力的に進めてい

きたい。 

 今年度はサークルとして活動された「姿勢の教室カキラ」は、来年度は講座と

して募集・開講を目指すこととしている。ただし、定員に達しない場合には、サ

ークルのままの可能性もある。 

 今年度までサークルとして活動されていたフラダンスについては、人数の維



持が難しいこともあり、来年度は活動されない見込みである。 

【委員Ａ】 

 文化講演会・活動発表会については、来年度は資料によると二日間の予定との

ことだが、間違いないか。 

【事務局】 

 コロナの状況も改善すると予想されるため、土日の二日間の予定としている。

文化講演会と活動発表会のステージ発表とで同じ会場を使用するため、二日間

必要になると考えている。また、来年度の本審議会でお諮りするので、そのとき

は審議をお願いしたい。 

【委員Ａ】 

 学級・教室の社会見学について、来年度計画した際に人数が見込みよりも少な

くなった場合、学級・教室生以外の方も参加できるか。 

【事務局】 

 そのときに、本審議会で協議させていただければと考えている。 

【会長】 

 資料で大道まつりに触れてあるが、（今年度は縮小開催というかたちだったが）

来年度は“フル開催”を目指したい。大道まつりが大道地域の自慢大会のようなも

のとして、学校も含めて、子どもたちにぜひ主体的に何かをやってもらうような

かたちを取れればと思っている。 

【委員Ｃ】 

 令和６年度に大道小学校は１５０周年を迎える。それを迎えるにあたり、どう

いうことが出来るかを来年度検討していくこととしている。皆様にもお力添え

をいただければと考えている。 

【会長】 

 子どもたちが企画するようなものを計画されると良いと感じる。 

 

（４）公民館活動発表会について 

  ①第２４回文化講演会・第２７回公民館活動発表会概要 

（事務局） 

＜資料に沿って説明。（Ｐ９）＞ 

 来賓も含めて、およそ４０人の来場があった。出展していただいた団体も来場

者も良い表情をされており、規模縮小開催というかたちではあったが、概ね満足



していただけたものと考えている。 

 

２ その他 

（事務局） 

＜別紙のアンケート結果についての資料に沿って説明。＞ 

 市民教養講座のアンケート結果より、活動をされた方からは活動の内容につ

いてとても良い評価をいただいている。来年度以降もこのまま満足していただ

けるようにしていきたい。 

 女性教室、高齢者教室に共通して取り上げてほしいこととして、作品づくりや

スマホ教室が寄せられた。スマホ教室は今年度に実際に実施したし、作品づくり

関連の活動も来年度の計画にいくつか組み込んでいる。来年度には、それぞれの

運営委員長らを集めて計画を協議する場があるので、そこで改めてご意見を伺

いながら期待に応えられるような内容を検討していきたい。 

【委員Ｂ】 

 女性教室のアンケート内の質問５において、「少し改善が必要」と回答した方

が２名おられる。これは何か具体的なことを聞いているのか。 

【事務局】 

 具体的には相談を受けておらず確認出来ていない。 

 

３ 閉会あいさつ（館長） 

 慎重審議に感謝を申し上げる。収支の件では、４月に監査を受け、次回の本審

議会で諮りたい。来年度もよろしくお願いしたい。 

 


